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Марина Викторовна Черногоро-
ва – доктор медицинских наук, 
профессор, главный врач По-
дольской городской клиниче-
ской больницы №3, депутат 
городского Совета депутатов 
по списку «Единой России». Из-
брана впервые. О своей работе, 
жизненной позиции, о том, ка-
кой она видит свою депутатскую 
деятельность, о проблемах ме-
дицины округа и не только, 
о возможностях их решения со-
стоялся наш разговор.

// Людмила Исаева.
Фото: архив 
Марины Черногоровой

 ? – Марина Викторовна, расскажи-
те немного о себе.

– Родилась и выросла в Ярослав-
ле. Окончила Ярославский медицин-
ский институт. Вышла замуж за по-
дольчанина и в 1985 году приехала 
в Подмосковье. И с тех пор считаю 
себя подольчанкой. Ни разу не из-
меняла ставшему родным городу. 
Мужчины в нашей семье – инжене-
ры, а невестка, которая подарила нам 
двух замечательных внуков, моя кол-
лега – врач-акушер-гинеколог. Стар-
ший – четырехлетний Виктор – уже 
хочет быть доктором. По складу я 
трудоголик и, как бы ни было труд-
но, стараюсь добиваться результа-
тов. Считаю, что когда занимаешь-
ся любимым делом, знаешь свою 
цель, то проблемы легче решать. На-
чинала рядовым цеховым терапев-
том в первой городской поликлини-
ке, работала в отделении терапии в 
Подольской центральной районной 
больнице. После защиты кандидат-
ской диссертации в 2004 году была 
назначена начмедом Подольской го-

родской больницы №3, а с 2006 года 
стала ее главным врачом. Моя док-
торская диссертация стала итогом 
создания в нашей больнице в 2008 
году гастроэнтерологического цен-
тра, ставшего в дальнейшем базой 
кафедры гастроэнтерологии МОНИ-
КИ. В 2010 году было организовано 
отделение ревматологии, в то вре-
мя  единственное в Московской обла-
сти. На сегодняшний момент сотруд-
ники отделений гастроэнтерологии и 
ревматологии – это специалисты вы-
сокого уровня, обладают серьезным 
опытом ведения больных с тяжелы-
ми патологиями. Также наши врачи 
первые в Московской области нача-
ли лечить нефрологические заболева-
ния до диализа, тяжелые формы ане-
мии. Радуют достижения отделений 
неврологии и восстановительного ле-
чения, ставших фактически центром 
помощи пациентам с патологией спи-
ны. В больнице появилось много со-
временных методов диагностики, но 
важнее этого – искусство врача, его 
небезразличие, благодаря чему и вы-
ходим на диагнозы в самых сложных 
ситуациях. 

Кроме стационара в составе боль-
ницы есть две поликлиники, которые 
были полностью реконструированы и 
капитально отремонтированы, на Ли-
тейной, 40 и на улице Бородинской, 
22.

 ? – С тех пор как вы возглави-
ли больницу, действительно, она 
очень преобразилась, и у вас уже, 
наверное, большой опыт проведе-
ния ремонтов.

– Это так. Все началось в 2006–2008 
годах, когда проходил ремонт стаци-
онара. В этом году удалось обновить 
его фасад, входную группу, доасфаль-
тировать всю территорию. А какие за-
мечательные дорожки для сканди-
навской ходьбы покрыли асфальтом 
тоже в этом году! До этого они были 
сделаны в крошке. Расширяем восста-
новительное лечение – дозированная 
двигательная активность для пациен-
тов очень важна, обучаем их сканди-
навской ходьбе.

 ? – Гарантия успеха в любом деле  – 
слаженная работа всего коллек-
тива, и вам удалось его сплотить.

– Верно! Коллектив у нас замеча-
тельный, мы – единомышленники, 
понимаем друг друга с полуслова. 
Каждый знает свое дело – и замы, и 
хозяйственная группа, и моя помощ-
ница Оля, поэтому и работать легко, 
и многое успеваем. Ведем большую 

клиническую деятельность по разви-
тию докторов, проводим конферен-
ции, ежедневно анализируем работу 
врачей, поощряем желающих прой-
ти обучение, переподготовку, поддер-
живаем талантливую молодежь. Ча-
сто приглашаем с лекциями ведущих 
профессоров. 

 ? – Марина Викторовна, кроме ру-
ководящей, лечебной работы вы 
читаете лекции на кафедре в МО-
НИКИ, а теперь еще и депутат. 
Как на все хватает времени и сил?

– Самое главное – захотеть, тогда 
любую проблему можно решить. Ду-
маю, что если есть интерес к тому, 
что делаешь, то и время найдется. К 
лекциям в выходные дни готовлюсь. 
Опыт надо передавать молодым. 

Когда глава округа предложил бал-
лотироваться в депутаты, подумала, 
что это возможность что-то поменять 
к лучшему, и если хватит сил, – надо 
делать. Ведь депутаты участвуют в 
решении многих городских проблем. 
Как главному врачу они мне несколь-
ко раз помогали. Считаю, что и здра-
воохранение в Совете депутатов обя-
зательно должно быть представлено, 
поэтому и согласилась.

 ? – В каких комиссиях будете рабо-
тать?

– По здравоохранению, конечно, и 
по градостроительству. Прежде все-
го моя задача – стоять на страже здо-
ровья и жителей, и медиков, способ-
ствовать развитию здравоохранения, 
чтобы качественная медицинская по-
мощь была доступна каждому чело-
веку. Я за медицину с человеческим 
лицом! Также очень хочу, чтобы наш 
город был красивым, удобным для 
проживающих, с современными пар-
ками, скверами, чтобы у жителей воз-

никало желание вести здоровый, ак-
тивный образ жизни.

 ? – Был ли уже прием 
населения?

– Был. Причем очень интерес-
ный. Пришли ко мне трое ветеранов 
из Климовска, бывшие работники 
ЦНИИТочМаша, с идеей и разработ-
ками оборудования для терапевтов 
для проведения скрининговых ис-
следований. Интересная идея, а глав-
ное – ведь все продумали, подготови-
ли документацию, сделали опытный 
образец. Очень конкретно сформули-
ровали и поставили задачу. И это при 
том, что самому старшему – хорошо 
за 80 лет! Обязательно постараюсь 
помочь в продвижении идеи, пото-
му что понимаю – эта увлеченность 
продлевает им жизнь. Они очень хо-
тят и могут быть полезными. 

 ? – А чем любите заниматься в сво-
бодное время?

– Любим всей семьей собираться 
на даче, где все само растет, вот толь-
ко за розами иногда приходится уха-
живать. Люблю создавать уют, зани-
маться дизайном жилых помещений. 
Очень люблю классическую музыку, 
оперное пение. Два раза за послед-
ний месяц была на концертах, слу-
шала Хиблу Герзмава. Всегда испы-
тываю восторг от высокого искусства 
и душой отдыхаю. Люблю читать ан-
глийскую и русскую литературу, во-
дить машину, родителей навещать, 
с внуками общаться. Как сказал ака-
демик Ландау: «Делайте все с удо-
вольствием – это страшно украшает 
жизнь!» Очень точно! Поэтому ког-
да меня спрашивают о счастье, я от-
вечаю, что с удовольствием занима-
юсь любимым делом, и это никогда 
не бывает в тягость.

депутат в своём округе /

Марина ЧЕРНОГОРОВА: 
«Я за медицину с человеческим лицом!»

ВАЖНО /
Депутат Марина Викторов-
на Черногорова принимает 
каждую вторую пятницу 
месяца с 12.00 до 14.00 в 
кабинете главного врача 
ПГКБ №3.
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